¿Por qué el Mar de Aral?

El Mar de Aral es un lago salado que está desapareciendo en los territorios de Uzbekistán y Kazajstán. Primeramente, lo llamaron "Mar" ya que por su tamaño era cuarto lago más grande del Planeta.

Hoy el Mar de Aral, en Asia central, es prácticamente un desierto. A partir de los años 70, la URSS explotó los recursos hídricos para la actividad agrícola del algodón. El lago más grande del mundo se secó. La historia del Mar de Aral es, cuanto menos, sorprendente.

Llegó a tener una superficie de 67.000 km2 de los que hoy sólo se conservan 6.000 km2. Ahora nos topamos ante un desierto con una superficie de unos 30.000 km cuadrados Durante milenios, el mar de Aral ha recibido agua de dos grandes ríos: el Sir Daria y el Amu Daria. Mantenía su nivel gracias al equilibrio natural de los aportes de agua de estos dos ríos y de la evaporación. Las poblaciones que habían alrededor de este mar eran muy prósperas, y tenían potentes industrias de pesca, agricultura y ganadería. Todo esto a su vez, favorecía que hubiera un comercio bastante importante en toda la región.

La zona se ha convertido como en una especie de reclamo siniestro a nivel turístico, pero sobre todo se han convertido en un símbolo de aquel desastre medioambiental.

Lo más triste de toda esta historia es que todo esto se produjo con el desconocimiento absoluto de la comunidad internacional. Sobre todo, durante los primeros años en los que el plan algodonero era un éxito total, y lo mantuvieron en secreto hasta que en 2003 la NASA publicó unas fotografías por satélite que mostraron la realidad de lo que estaba sucediendo con el Mar de Aral.

Su desecación nos tiene que hacer reflexionar y servir como triste ejemplo de lo que es capaz de provocar la acción del ser humano en la naturaleza.

Autora: Elvira Gómez Vila /www.elviravila.com/@elviragvila

Uzbekistan, 2024

























